



Petersburgo 5 de Diciembre de 1780.

EL Regimiento de Guardias de Gemonoff celebró el día 2 la memoria del cumpleaños de su creacion ; con cuyo motivo tuvieron los Oficiales la honra de ser admitidos á la mesa de nuestra augusta Soberana.

Hoy que son los dias de S.M.I. ha habido un numeroso y lucido concurso en la Corte , y por la noche bayle.

Londres 9 de Enero de 1781.

Milor Hilsborough ha recibido pliegos del General Elliot Gobernador de Gibraltar representándole ser tanta la vigilancia de los Españoles en cerrar todos los canales por donde aquella Plaza recibia antes socorros , que de 10 navios que se presentan á penas uno solo podrá entrar en el puerto : lo qual le ha obligado á disminuir las raciones de la guarnicion ; y aún así se le hará difícil sostenerse mucho tiempo sino recibe abundantes auxilios ; cosa que conceptúa muy árdua , pues el bloqueo está dispuesto de manera que todo lo interceptan los enemigos ; y solo podría lograrse por un golpe de mano atrevido y feliz , para el qual sería necesario que el comboy viniese baxo la escolta de una esquadra capaz de hacer frente á la que está en Cadiz. Estas noticias fueron comunicadas al Rey, quien juntó el Consejo para providenciar ; mas ignoramos aún de positivo las resultas. Aunque se ha dicho que á este obgeto se expidieron inmediata-

men-

mente órdenes á Portsmouth destinando 10 navios de línea para tentar dicho servicio , las cartas de aquel astillero no hablan de movimiento alguno en la Marina ; y es difícil créer que el Gobierno se contente con 10 navios para semejante expedicion. Mas verosimil sería lo que se dixo la semana anterior es á saber , que no se tomará aquí partido á cerca del socorro hasta saber de fixo el paradero del Conde de Estaing que nos infunde mucho terror ; pues hasta que se tenga noticia de su llegada á Brest y de la permanencia de D. Luis de Córdoba en Cadiz no es coyuntura á proposito para tentar fortuna. Aún entonces creen muchos que iría toda la esquadra grande. En consecuencia de ello cargan yá abundantemente de víveres todos sus buques , y saldrán á mediados de este mes : añadiéndose que si lograren la idéa destacarán despues 8 navios y 3 fragatas á las Islas para reforzar al Almirante Rodney. La necesidad de la tentativa es evidente ; pues segun informes de un Oficial que llegó de Gibraltar á Douwres el 31 de Diciembre era yá muy grande desde últimos de Noviembre la escasez que habia en la Plaza de las cosas mas esenciales.

El navio Isis de 50 cañones nuevamente carenado llegó el 2 de este del Támesis á Portsmouth. Tres dias antes estando á la vista de Beachihead encontró un navio de guerra Olandés del mismo porte , al qual atacó disparándole una andanada. Batiéronse con mucho empeño; pero al cabo el Inglés tuvo que retirarse , y su contrario que habia salido algunos dias antes del Texêl sin saber nada de la guerra prosiguió su rumbo.

Quando el Conde de Welderen Ministro de Olanda en esta Corte tuvo su audiencia de despedida del Rey hizo á S. M. una arenga reducida á decirle lo siguiente. „Me atrevo á asegurar á V. M. y le ruego crea que durante mi residencia en „este país me he aficionado de tal modo á sus intereses y á „los de la Real Casa , que no habrá en el mundo persona mas „afecta á su Persona y á la Inglaterra : pero al mismo tiempo „debo asegurar á V. M. con el mas sensible dolor que entre „todas las Potencias confederadas con quienes está en guerra „ninguna es para V. M. un enemigo mas peligroso que mi „Nacion. “

El 31 partió dicho Embaxador con su muger para Harwich donde se embarcará para Helvoesluits.

El Contra-Almirante Hood escribe con fecha del 11 de Di-

Diciembre al Almirantazgo desde la latitud de 46 grad. 14 minut. y 27 grad. 35 minut. de longitud , que habiendo hecho su navegacion felizmente hasta el 10 por la noche , le sobrevino un temporal que dispersó su comboy y esquadra, de la qual devolvía á Inglaterra el navio Monarca de 70 cañones por haber quedado tan maltratado que estaba inservible. Con efecto llegó dicho navio á Portsmouth el 1.º del corriente. Quando Hood escribia hacia viento Norte , por lo qual esperaba un viage breve.

No baxa de 32 el número de buques de guerra Ingleses de todas clases que se han inutilizado desde el 10 de Octubre acá ; contandose entre ellos 12 navios de línea , sin incluir los detenidos en los puertos por muy viejos.

Añade el Gobernador de la Jamayca á la relacion de la catástrofe de Savannah-lamar que el día antes (el 1.º de Octubre) se habia hecho á la vela de aquella Ciudad para Kingston una embarcacion de transporte denominada el Monarca, á cuyo bordo iban los prisioneros Españoles tomados en San Juan de Nicaragua ; de la qual no se habia vuelto á tener noticia , y se recelaba hubiese experimentado los funestos efectos del último uracán , pereciendo toda la gente.

Las cartas del General Waugham Comandante en jefe de las tropas Inglesas en las Islas de Sotavento y del Gobernador de la Barbada confirman y aún encarecen mucho sobre la horrible pintura del uracán padecido allí el 10 y 11 de Octubre inserta en nuestra última Gazeta. Acompañalas un diario de todas las calamidades y estragos ocasionados por aquella desgracia que arrasó casi todos los edificios , ocasionó la muerte de mucha gente y ganado , de los frutos y plantaciones , reduciendo el país á la mas espantosa desolacion , y destruyendo todos los barcos surtos en la bahía de Carlisle. Los referidos Generales dieron las mas acertadas providencias en lance tan funesto para remedio de las desgracias y alivio de los habitantes que sobrevivieron á la catástrofe , enviando á Sta. Lucía á pedir una fragata que traxese el aviso á Inglaterra con un memorial del Consejo implorando del Rey remesas de los socorros mas oportunos para la reparacion de los daños y consuelo de los habitantes , especialmente de víveres y madera para reedificar las casas &c.

El Gobernador de la Antigua asegura en su relacion que el uracán no hizo allí considerables estragos ; pero que en

S. Christoval arrojó muchos navios sobre la costa. Hábla sobre los daños ocurridos en la Isla de Sta. Lucía y en los baxeles de su surgidero ; como asimismo en S. Vicente , donde todas las embarcaciones fueron arruinadas , sucediendo lo mismo á la Ciudad de aquel nombre. Añade que en la Granada hubo una devastacion general , y que naufragaron 16 navios Olandeses yá cargados. Sesenta y dos velas mercantes que conducian pertrechos de guerra y 2500 hombres del refuerzo que se aguardaba baxo la escolta de 4 fragatas llegaron en la mañaua misma del temporal á la Martinica ; pero apenas habian podido desembarcar 100 hombres quando fueron arrastradas del temporal y no se habia sabido aún de ellas. La Ciudad de S. Pedro, una de las mejores de la Martinica , y la de Basseterre en la Guadalupe quedaron arrasadas ; perdiendose 3 fragatas Francesas. A la Dominica alcanzaron igualmente los horrores de la tempestad ; como tambien á S. Eustaquio , regulándose la pérdida de los Olandeses en esta última posesion á 1500 libras esterlinas.

Los pliegos del Vice-Almirante Pedro Parker Comandante de nuestras fuerzas navales en el apostadero de Jamayca refieren varias particularidades del naufragio de la fragata Fenix (de cuya tripulacion perecieron 20 marineros) y anuncia las demás pérdidas y descalabros que han padecido los vasos Ingleses en aquellos mares de resultas del mencionado temporal que por todos respetos nos ha sido funestisimo.

Filadelfia 10 de Octubre de 1780.

EL 30 del mes último fue ahorcado aquí en efigie el traidor Arnold arrojándose despues al fuego la estatua que lo representaba. Hizose con extraño aparato y ceremonias conducentes al castigo de aquel infame desertor , y á inspirar escarmiento en los demás.

Sobre un carro se habia formado un cadalso , en el qual iba sentada la figura que representaba á Arnold vestida de uniforme y con 2 caras demostrando su traidora conducta , una máscara en la mano izquierda y en la derecha un papel en que se le sugería que habiendo hecho todo el mal posible á su pátria , no tenia otro partido que el de ahorcarse. A espaldas del retrato de Arnold estaba otro de Lucifer con un bolsillo de dinero sonándosele al oído , y en ademan de arrojarle al abismo en castigo de los graves delitos que habia cometido arrastrado del interés. Al frente habia un gran farol transparente en el qual estaban escritos los delitos de aquel prófugo y

pin-

pintado su retrato. Al otro lado se registraban 2 ahorcados con una inscripcion que decia *premio de los traidores*; y al pié los nombres del Mayor André y de Joseph Smith ajusticiados, el 1.º por espía, y el 2.º por cómplice en la traicion hecha á su pátria. Remataba el frontispicio con un largo rótulo explicando la naturaleza y gravedad del delito de Arnold y de André. la quema del retrato del 1.º se hizo á presencia de todo el pueblo que manifestó mucha alegría de verlo reducido á cenizas.

El General Inglés Robertson llegó el 1.º de Octubre á Dobbsferry con la extraordinaria comision de pedir en nombre del Caballero Clinton al General Washington no tratase con rigor á André; cuyo oficio solo produjo la suspension del suplicio por corto tiempo; pero al cabo se ha verificado con mucho dolor de toda la Oficialidad y tropa del ejército Americano que nunca habia visto quien con tanto esfuerzo y constancia se resignase á su sacrificio. Al pié de la horca pidió que á lo menos se le pasase por las armas, excusándole el horror é ignominia de la horca: pero al fin murió en ella, suplicando antes á los concurrentes fuesen testigos de que sufria aquel castigo con el ánimo mas intrépido.

Si se hubiera verificado la traicion de Arnold, los Ingleses se habrían apoderado de todo el rio-Norte hasta el lago Jorge y del Molawck hasta mas arriba del fuerte Shuiler: por consiguiente tendrian gran socorro de provisiones, con la ventaja de una facil comunicacion desde allí al Canadá por los lagos; y la de los Americanos con los Estados del Este (de donde se proveen de carnes) se hubiera impedido ó dificultado mucho, agregándose no poder socorrer ni ser socorridos por las tropas Francesas de Rhode-island.

A no haber sido hecho prisionero el Mayor André, y á haberse verificado el ataque de West-point en la noche proyectada, es probable que hubieran caido prisioneros el General Washington, el Marques de la Fayette, el General Knox, el Coronel Gambier y otros Caballeros distinguidos que estaban aloxados en una casa inmediata á los cuarteles de West-point.

Ha arribado al Delawarre una balandra Inglesa procedente de la Jamayca con destino á Nueva-Yorch, que por la casualidad de haber muerto su Capitan fue conducida por la tripulacion y pasajeros á este puerto; y habiendo entregado al

Pre-

Presidente del Congreso todas las cartas que conducia , hay entre ellas dos que confirman el total malógro de la expedicion de los Ingleses contra los establecimientos Españoles de la costa de tierra firme y castillo de S. Juan de Nicaragua , deplorando la frustracion de las vanas esperanzas que les habian hecho concebir de que se enriquecerian en el país , y que se les enviaria refuerzo para proseguir la conquista : el qual jamás habia llegado despues de la toma del Fuerte de S. Juan. Esto los reduxo á sustentarse casi 5 meses con una cortísima racion de mala calidad , y á carecer de todo lo necesario , haciéndolos el obgeto de la risa de los Españoles ; resultando de la escasez y perversidad de los alimentos , como tambien de lo enfermizo del clima un ramo de peste que hacía los mayores estragos en las tropas Inglesas. Entretanto los Españoles se han ido previniendo para la defensa , recogiendo y repartiendo sus fuerzas en el mejor orden ; con lo qual hacen impracticable qualquier empresa de invasion contra lo interior del país , como yá se ha verificado en varias tentativas que han salido frustradas.

En la 2.^a carta del 19 de Agosto se refiere el arribo á Jamayca de los navios de la Armada Británica Pomona y *Resource* ; el 1.^o de cruzar y el último de la bahía del castillo de S. Juan. Llevaban á su bordo 2 Oficiales de la expedicion, quienes confirman las enfermedades generales y violentas que habian acometido á las tropas Inglesas en dicho Fuerte ; y que no cediendo habia sido necesario apostarlas en otro parage nombrado rio del puerto ; dexando solamente 150 hombres de guarnicion baxo el mando del Sr. Leith , la mayor parte inútil para el servicio ; por lo qual se daba por desgraciada dicha expedicion á no llegar un pronto y numeroso refuerzo. Percieron en ella 18 Oficiales y otros 4 individuos de Plana mayor con 500 soldados. El navio *Ressource* echó al agua desde su salida del puerto 75 marineros de su tripulacion que se le murieron en la navegacion.

Lo único que se sabe por varios buques Americanos procedentes de las Islas de Barlovento reciénllegadas á puertos de este continente es que el Almirante Walsingham quedaba con 10 navios de línea en la Jamayca , y Mr. de la Motte-Piquet con 9 y diferentes fragatas en el Guarico.

Haya 8 de Enero de 1781.

SE aguarda con la mayor impaciencia la respuesta de los
Es-

Estados Generales al Manifiesto de la Gran Bretaña. Aseguran contendrá 26 artículos mucho mas fundados que los pretextos vanos y sofisticos que alega la Inglaterra en el suyo. Las patentes de corso, aunque están prontas, no se publicarán ni distribuirán hasta la vuelta del correo que se aguarda de Petersburgo.

Se asegura haberse ya dado órdenes para que un destacamento de Guardias Olandesas y Suizas marche á Vlaardingue y Maassluis á fin de preservar aquellas Plazas de invasion; y ayer se dió orden de embargar provisionalmente por 15 dias todos los navios de qualquier pabellon que fuesen.

El Conde de Welderen Enviado extraordinario de SS. AA. PP. cerca de la Corte Británica llegó ayer de Londres aquí; y en el mismo dia llegó de París el Duque de la Vauguyon Ministro de S. M. Christianisima en esta Corte.

Amsterdam 9 de Enero.

Nuestra Marina se reforzará en este año con 2 navios de 70 cañones, 9 de 60, 15 de 50, 2 fragatas de 44, una de 40, 14 de 36, 13 de 20, y 5 de menor porte: con un navio para hospital, 4 paquebotes para avisos, y 28 embarcaciones mas entre grandes y pequeñas. Las tripulaciones de este armamento consistirán en 18.490 hombres.

Lisboa 16 de Enero.

Ayer á las 7 de la mañana pasó á la otra vida á los 62 años, 9 meses y 16 dias de edad la Sra. Reyna Doña Mariana Victoria viuda del Sr. Rey D. Joseph I.; habiendose prevenido S. M. muy religiosamente para este trance que dexa consternadas á sus augustas hijas y á toda la Real Familia. Las excelentes qualidades que concurrían en la difunta Sobetana merecieron que todos tomasen durante su enfermedad vivo interés por su restablecimiento; indicio de quan sensible debe haberles sido este triste suceso, que fue anunciado al público con un doble general de campanas.

Por cartas de Setubal se sabe la entrada en aquel puerto del corsario Inglés Ednaden-Eliás-Ford de 26 cañones con 52 prisioneros Españoles, pertenecientes al xabeque de rentas de S. M. Católica S. Joseph, y Sta. Rita de 12 cañones que fue apresado por dicho corsario de resultas de una tempestad que lo arrojó de la Isla de la Madera, en donde se hallaba de arribada, habiendo salido de Canarias para restituirse á Cadiz, desde donde había ido á aquellas Islas con tabaco.

D. Antonio Ocaña Capitan del xabeque y su segundo se hallaban justamente en tierra en el momento que la tempestad arrojó el xabeque del puerto, sin haberles sido posible pasar á bordo : y por consiguiente quedaron en aquella Isla; pero en defecto de Oficiales dirigió el combate el Capellan del xabeque haciendo la mas bizarra defensa contra el enemigo no obstante la gran superioridad de fuerzas de este. Solo se rindió quando se vieron en inminente peligro de irse á pique por hallarse yá con mas de 4 pies de agua. El Capitan corsario hace los mayores elogios del valor con que se defendieron el Capellan (cuyo nombre se ignora aún aquí) y la demás gente del buque Español.

Madrid 26 de Enero.

EN el Regimiento de Reales Guardias de Infantería Walona ha promovido el Rey á Capitan de Fusileros al primer Teniente de Granaderos D. Gaspar de Cron : á este empléo al primer Teniente de Fusileros D. Joseph Barbosa : al que éste dexa al 2.º Teniente de Granaderos D. Antonio Blondel de Drouhot : á 2.º Teniente de Granaderos al de Fusileros Don Pedro Antonio de Groossens : á esta resulta al Alferez de Granaderos D. Luis Achîles de Villeneuve : al empléo de Alferez de Granaderos al de Fusileros D. Francisco Carlos Desmaisieres ; y á Alferez de esta clase al Cadete D. Francisco Joseph Caballero da Mauraige.

El 30 del mes pasado se executó en las Casas de Ayuntamiento de esta Villa (conforme á las resoluciones del Consejo) la eleccion de quatro Diputados y Personero ; y quedandose por antiguos D. Joseph Manuel de la Vega , D. Luis Marron , D. Antonio Maria Bustamante y Arce , y D. Felipe Cisneros de la Oliva , salieron electos para modernos D. Ramon Gamiz , D. Juan Martin de Herrera , D. Francisco Xavier Navarro , y D. Antonio Sanz.

Habiendo la Ciudad de S. Lucar de Barrameda hecho á S. M. cesion gratuita de 2003 pinos que para el servicio de Marina se han cortado en el sitio de su jurisdiccion nombrado la Algaida ; se ha dignado el Rey admitirla con demonstraciones de aprecio.

La Disertacion de las aguas de la fuente de Loro se hallará en la Librería de Sancha.

En la Imprenta Real de la Gazeta calle de las Carretas.